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 13 番 中川昌也 議員  

質問タイトル（大項目） 

 

 

質問項目（中項目） 

 

 

具体的質問内容（小項目） 

 

 

１、インフレ(コストプッシ

ュ・インフレ)に対応した

実収入増加のための施策

実現について 

 

 

 

【質問趣旨】 

令和 2 年 1 月に国内で最初の

新型コロナ感染者が確認され

てから、未だに収束の兆しが

見えない中、今年 2 月に始ま

ったロシアのウクライナ侵攻

の長期化が追い打ちをかけ

て、物価が上がり続けていま

す。また、20 年ぶりの円安進

行が拍車をかけ、年末までに 1

万品目超が平均で 13％値上げ

されるとの予測が現実味を増

しています。          

 

         （続く） 

 

 

 

 

 

 

(1) 労働者や年金で暮らす

高齢者の現状について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(2) 労働者の賃金引き上げ

実現と、企業への働きか

けについて 

 

 

 

 

 

 

 

① 家計の支出に占める食費の割合を示す「エンゲル係数」を見ると、食料価格高騰

の長期化で高止まりしたままですが、市は、こうした市民の家計への圧迫した状

況をどのように把握し、どう分析しているのか伺います。 

 

② 食料価格高騰の長期化は、年金で暮らす高齢者にとって切実な問題ともいえま

す。そうした実態を市はどのように把握し、分析しているのか伺います。 

 

③ 今年の最低賃金の引き上げが、市内の企業で確実に実施されるのか、また、その

実施によって、企業の経営がどの程度影響を受けるのかといった確認や把握を、

市はどのように行い、どのように分析しているのか伺います。 

 

① これまでに労働者の生活を守るために、市はどのような施策を実施し、その実績

と効果を伺います。 

 

② これまでに市内企業が労働者の賃金引き上げを進めやすくするため、市はどのよ

うな施策を実施し、その実績と効果を伺います。 

 

③ 労働者の賃金引き上げを実施することで、企業側が一方的なダメージを受けるだ

けになってしまっては、意味のない事になってしまいます。そこで、双方バラン

スが取れる施策が必要と思うが、市はどのような施策が良いと考えるのか見解を

伺います。 
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 13 番    中川昌也 議員  

質問タイトル（大項目） 

 

 

質問項目（中項目） 

 

 

具体的質問内容（小項目） 

 

 

そうした中、今年 8 月に開催

された中央最低値賃金審議会

で、最低賃金（時給）の目安

について、過去最高の 31円引

き上げ、全国平均 961 円にす

ることが答申されました。し

かし、この基準で本当に労働

者の暮らしは守られるか疑問

に感じる所であります。 

また、ここ数か月の物価上昇

の長期化による悪影響は、今

年 4 月から受給額を 0.4％減

らされた年金で暮らす高齢者

にとっても死活問題ではない

でしょうか。 

 そこで、今回の質問は、そ

れらの認識を確認したうえ

で、市独自に取り組む施策に

ついて私なりの提案をさせて

いただき、実現の可能性につ

いて市の見解を伺います。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(3) 新型コロナウイルス感

染拡大以降、年金で暮ら

す高齢者に対する瀬戸

市独自の取り組みにつ

いて 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

④ 市内企業への補助金や支援金を出す際に、企業経営の評価だけでなく、市民の雇

用や労働者の賃金といった要件を加えることも１つの方法だと思います。この提

案の実現について、市の見解を伺います。  

 

 

① 新型コロナウイルス感染拡大以降、年金で暮らす高齢者に対して瀬戸市独自で行

ってきた施策の有無と、その実績を踏まえた効果を伺います。 

 

② 年金の受給額は、働いてきた環境によって異なります。それを踏まえて、最低額

の年金だけで暮らす高齢者が生活するために幾らぐらい不足していると考えて

いるのか見解を伺います。 

 

③ 上記のように、本当に困っている市民の救済策としてどのような施策があり、そ

の効果をどのようなものと考えているのか伺います。 

 

④ 年金が減額され、物価が高騰し二重苦の中、本当に困っている高齢者は多数いら

っしゃると思います。困っている高齢者の方々に対し、瀬戸市独自の対策があっ

ても良いと思います。例えば、年金減額相当分を緊急臨時対策として、地域振興

券を発行し給付するなど、市独自の対策（施策）を行う必要性があると考えます

が、見解を伺います。 
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質問タイトル（大項目） 

 

 

質問項目（中項目） 

 

 

具体的質問内容（小項目） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(4) 瀬戸市独自の取り組み

を実現するための考え

方と推進体制について 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑤ 上記④の提案を含め、市独自の対策（施策）を実行するための課題は何か伺いま

す。 

 

① 厳しい財政の制約がある予算編成の場では、必要な原資をどうやって確保するの

かの議論も必要と思います。そこで、市の施策を査定する基準について伺います。 

 

② コロナ禍で市民を守る施策に使うための地方創生臨時交付金が瀬戸市にも交付

されています。それを使って、労働者の賃上げや年金で暮らす高齢者への施策を

行うべきだと思いますが、その実現の可能性と課題について伺います。 

 

③ 瀬戸市独自の施策の実現は、市長の強いリーダーシップがあってこそ実現ができ

ると思います。また、それを実行することで、市民との信頼関係を深めることに

もつながると思います。そうした政治判断についてのお考えと、いつまでにそれ

を実行するのかという意気込みを伺います。 


